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■■選民都認為選民都認為，，應善用手中應善用手中
的一票的一票，，支持真誠為港做實支持真誠為港做實
事的候選人事的候選人，，讓香港發展重讓香港發展重
返正軌返正軌。。

實幹議員實幹議員
選民最愛選民最愛

踴躍投票除暴排「獨」振興香江安居樂業

今天就是立法會選舉投票日。回顧過去

4年，由擲杯、拉布、製造流會，以至煽

動違法「佔領」，引發旺角暴亂，到播

「獨」、「自決」甚至將「獨」爪入侵校園，港

人一直引以為傲的和平理性、包容共融、

法治精神受到嚴重破壞。本報在投票日前

夕在街頭訪問選民，發現大多數都不滿立

法會過去4年遭反對派騎劫，只搞政治、

不做實事，令香港發展原地踏步，以至倒

退，甚至煽暴、宣「獨」，荼毒下一代。他

們認為，全港選民應善用手中的一票，今

日踴躍投票，支持真誠為港做實事、反對

「港獨」的候選人，讓香港重返正軌。

■記者 文森

流會拉布阻特區施政 身為工程界別選民的松
森表示，他樂見今次工程
界功能界別候選人之中，
有資深人士希望繼續為業
界出心出力，亦見到有新
人參選，各自發表對業界
的抱負。選民的眼光是雪
亮的，能夠看到誰是較有
能力去為業界謀發展，促
進香港長遠的利益，利民
紓困的議員。

街坊蔡女士表示，上屆立法會上出現擲物
等暴力行為，長期做不到工作，希望當選者
可以實事求是，以和諧方式表達意見，並非
使用暴力手法癱瘓議會運作。她坦言，現在
香港經濟轉差，之前政府在土地和房屋政策
方面毫無建樹，導致基層人士、年輕人難以
儲錢置業。現任特首梁振英在房屋政策等方
面方向正確，只是議會常出現流會、拉布等
問題，影響特區政府施政，因此希望新選出

的議員與政府多溝通，「意見不合就提出
囉！」
就有候選人散播「港獨」，她強調絕不可

取。國家在不同範疇都支持香港發展，「大
家都是中國人，如果有事，內地都會幫香
港。」如果與中央的關係惡化，將損害香港
社會的整體利益。「原本生活順順利利，卻
又有人搞違法『佔中』，對社會損害好大，
香港都給這種人搗亂了。」
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星洲深圳爬頭港勿蹉跎
市民劉先生憤慨地

說，立法會長期喪失推
動經濟民生的功用，導
致如今社會發展不進反
退，大大落後於新加坡
及深圳等鄰近國家及地
區，「人哋迎頭趕上，
我哋就自己倒退！」過
去4年，立法會浪費了
大量時間去爭拗政治問
題，「（反對派議員）
什麼都反對一餐！」
他認為，香港再承受不起光陰蹉跎，今年選舉他

只會投票予做實事的候選人，又認為新一屆立法會
應修改議事規則，杜絕反對派議員在立法會進行拉
布及點人數等，不再讓他們任意妄為，騎劫立法
會。
劉先生又批評有反對派中人播「獨」，強調香港

無論在情感或現實上都與國家是不可分離的，特區
政府應重推國民教育，教育學生認識自己的祖國，
「香港自古以來都是中國的！加上香港人飲東江
水、食內地食品，憑什麼講『獨立』？」

議會暴力遺害社會
街坊李女

士表示，立
法會過去4年
不斷出現拉
布和暴力行
為，「成日
都拉布，好
似 打 架 一
樣」，令她
感 到 很 無
奈。以長者
生活津貼計
劃為例，她可以直接受惠，但因為反對派
議員拉布而一拖再拖，即使不拉布也反對
議案，最終拖了一段時間才正式推行。
她續說，香港社會過去4年陷入混亂

之中，如旺角暴亂中有示威者擲磚和擲
雜物，令警員受傷，「我看電視見到警
察在維持秩序，但你們就擲傷他們。」
她不滿議會暴力風氣為社會帶來「後遺
症」，希望新一屆立法會有更多理性實
幹的議員，令議會重返正軌。

不把握機遇港青吃虧
攤檔東主林先生表示，自

己經營小生意，直接感受到
違法「佔中」、「反水貨
客」示威及旺角暴亂等連串
事件，令社會氣氛低迷，更
影響遊客對香港的觀感，來
港旅客明顯減少，直接影響
他們的生意。
他批評，反對派議員經常

在議會大搞拉布，將政治爭
拗搬到議會內，阻撓改善民
生的政策及措施落實，更屢
屢製造流會，「等於不用上班，但白拎人工！」這些人
騎劫議會，只顧及自己的立場，不然就是做「出位」的
事情博見報。他舉立法會早前商議港珠澳大橋為例，明
明開通大橋，連接三地將有助香港發展，但在反對派頻
頻拉布下，「拖完又拖！」
他指出，不及時把握機遇，只會令年輕人吃虧。他又

批評不少青少年被反對派利用宣揚「港獨」，稱香港一
直恪守「一國兩制」，「如果香港搞『港獨』，對香港
絕對沒有好處。」他表明一定會選在議會做實事的議
員。
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改善溝通香港之福
市民彭先生表示，上

屆立法會有反對派議員
在會上擲杯，年初財委
會審議高鐵撥款時，
「人民力量」陳志全更
衝出座位霸佔主席台，
令議會陷入癱瘓，做法
形同「有牌爛仔」，
「其他國家的議會哪有
人會做這種事？」
他認為，立法會應是

「做大事」的地方，而
過去4年議會「失敗多過成效」，希望議員為香港
的未來遠景着想，「好似機場第三條跑道、港珠澳
大橋，都是為香港好，但你們拉布只會令香港更
亂。」
他又批評，社會上有人鼓吹「港獨」，他們一旦進

入立法會，將會影響學生成長，「讀書的就應該專心
讀書，不應該講政治。香港並無『獨立』的本錢，他
擔心『港獨』令中央不再在經濟等方面『關照』香
港，故希望下屆立法會選出更溫和的議員，改善黨派
與政府以至中央的溝通，這才是香港之福。

向虛浮候選人說不
菜販黃女士坦

言，她對候選人沒
有特別偏好，「我
們都不懂政治，做
人最重要是安分守
己，有生意做、有
飯食。」無奈過去
幾年，議會內外都
有人煽動暴力，例
如在立法會擲蕉、
擲杯，甚至旺角暴
動擲磚，對社會都
有害無益，「擲東西沒有用，香港不可以變成
無政府狀態，屆時沒有人維持治安怎麼辦？」
她希望，市民今次可以選出實事求是的候選

人進入立法會，「不要虛浮的人！好似（工聯
會）王國興以前當區議員，也經常關心我們小
販的情況，聆聽我們的意見，這才是實幹的議
員。」
至於有候選人播「獨」，她直言極不可取，

「香港始終是中國的一部分，沒可能『獨立』
的。」

死「拉」對社會無好處
市民陳先生對

過去 4年暴力及
拉布充斥議會感
到不滿。他說，
香港人受過良好
教育，應該以和
諧的方式表達意
見。電視中，他
經常看見議會內
空空如也，有反
對派議員為拉布
而故意缺席，
「會議廳個地方好大，但好像無人開會一
樣」，而且不論議題是否有急切性，反對派都
拉布，例如早前推動醫委會改革的《醫生註冊
（修訂）條例草案》，明顯有利民生，最終卻
被拉布拉倒，對社會沒有好處。
對有候選人宣揚「港獨」，他認為只屬少數
人的言論，不成氣候更不可能實現，「他們只
是說說而已。」香港根據香港基本法實行「一
國兩制」，應該背靠內地，他更希望是次選出
的議員可以加強香港與內地之間的溝通。
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粗暴擲物教壞「細路」
退休人士麥先生表示，自
己在香港出生，已經 90多
歲，一直對香港充滿感情。
看到過去數年立法會的連串
亂局，令他感到十分傷感及
憤怒，「你有話就說，為什
麼要丟東西呢？這些粗暴行
為有辱人格！」
他擔心，這些行為已經對
年輕人造成不良的影響：
「以為不滿意就可以向人丟東西！」反對派中不乏
有高學歷的議員，但他們在議會的表現令人很失
望：「沒有彰顯高層次的議會文化，反而在教壞
『細路』。」
被問及有人試圖進入議會播「獨」，他直言：

「『港獨』哪有市場？」香港與內地的關係密不可
分，猶如母子，「哪有母子分離？」他指出，香港很
多資源都依靠內地供應，「如果香港真的脫離祖國，
就沒有很多保障，這個後果他們擔當得起嗎？」因此
他今日會投票給做實事、反「港獨」的議員。

白支高薪損長遠發展
街坊麥先生對近年立法會
的印象是「日日開會吵架、
亂七八糟」。長此下去，議
會不能發揮議事論政的功
能，更嚴重窒礙香港長遠發
展。他不滿部分立法會議員
月薪高達10萬元，「但收錢
竟然不做事」，浪費納稅人
金錢，更浪費寶貴的時間。
他直言，即使是一般人都
知道大聲叫囂及拋雜物是不禮貌的事，不明白為何
高學歷的議員會不懂得這個簡單的道理，「何況電
視播出時更會教壞小朋友！」
他續說，社會變化速度快，立法會應該為香港長

遠發展提出實際建議，如今議會卻幾乎被拉布拖
垮，香港過往的優勢逐漸減少，加上鄰近地區不斷
發展，最受影響的將是年輕人，如今更有人將『港
獨』的討論由大學帶到中學，向心智未成熟的青少
年「埋手」，做法十分低賤。

溝通解問題絕對反「獨」
家庭主婦劉女士表示，她
很不滿意上屆立法會的整體表
現，有很多議員做出拉布、流
會及粗鄙行為，如「掟蕉」、
跳上枱及大聲叫罵等等，「民
主、自由都應該爭取，但不是
這樣野蠻，這不是一個有水準
的人的行為。」大家即使不滿
社會環境，「難道靠叫嚷就可
以解決問題嗎？」她批評不少
議員用拉布及流會浪費時間，「如果有問題應該拿出
來講，而不是拖拖拉拉。」
她指出，香港目前經濟環境平平，但大家並沒有

聚焦討論如何振興經濟，有部分激進者更高舉「港
獨」旗幟，「我絕對反對『港獨』！」她指出，講
「港獨」者沒有看清他們所提倡的方向，將會令香
港所面對的問題加深。香港受到近年政治環境影
響，進入了黯淡期，她希望未來的議員為港做實
事，重振香港昔日繁榮。
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